



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 03 de octubre de 2022

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

**@ISSFA\_ECUADOR**

**#LaBuenaNoticia** |

Invertimos para fortalecer nuestro patrimonio, ponemos a disposición del público en general la venta o arriendo de una oficina en el norte de Quito. Si estás interesado escríbenos [alpinto@issfa.mil.ec](mailto:alpinto@issfa.mil.ec).

[Ver más](#)



**@ISSFA\_ECUADOR**

Apertura de préstamos quirografarios desde el 5 hasta el 27 de octubre de 2022, únicamente a través de la oficina virtual; revisa la fecha presentada de acuerdo con el último dígito de la cédula. [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### La mafia busca afianzar su poder con 'niños sicarios'. Expreso

La mafia albanesa no solo ha tomado control de las rutas claves del envío de droga de Ecuador a Europa, sino que incluso ha instalado sus "escuelas de sicarios" en Guayaquil, revela una investigación realizada por el diario británico The Telegraph, que sitúa al Puerto Principal como "un punto de envío clave en el oleoducto albanés" y que "se ha convertido en el último epicentro de la violencia relacionada con las drogas en el mundo". [Ver más](#)



### Ataque en Yaguachi deja dos muertos, cuatro heridos, una camioneta y dos motos incineradas. El Universo

Una balacera se registró la noche de este domingo 2 de octubre en la entrada al cantón Yaguachi, en Guayas. El hecho ocurrió pasadas las 21:30 cerca al puente de la localidad. Versiones preliminares indican que un grupo de hombres a bordo de una moto atacó a tiros a un grupo de personas. El ataque violento dejó dos personas fallecidas y al menos cuatro heridos. Una camioneta y dos motos quedaron incineradas en el lugar en el sector. Moradores de la zona grabaron videos del hecho. [Ver más](#)



### Médicos laboran con chalecos antibalas y resguardo por violencia en 3 provincias. El Comercio

Un chaleco antibalas y resguardo policial. Esa es la condición de un médico del cantón Esmeraldas para visitar los domicilios que le delegaron en el dispensario para el que trabaja. Usar el mandil no es suficiente. Dice que llevar el logo del Ministerio de Salud Pública (MSP) no impide ser asaltados y los pacientes ya no abren con facilidad las puertas. "Si no tengo custodia, no salgo; aquí no hay garantías". Por eso, este profesional pide no publicar su nombre. [Ver más](#)



### La receta contra la crisis de las cárceles espera su aplicación. Expreso

La Organización de Estados Americanos, la Comisión de Pacificación y la Asamblea son las entidades que más recomendaciones (170) han dado al Gobierno Nacional para que a través de organismos como el Servicio Nacional de Atención a Privados de Libertad (SNAI) y la Secretaría de Derechos Humanos (SDH) lideren un cambio significativo en las cárceles de Ecuador. Entre 2021 y lo que va de 2022 se registran más de 400 víctimas de muertes violentas al interior de los centros. [Ver más](#)



### USD 50 mensuales pagan los transportistas a extorsionadores. Primicias

El asesinato de un conductor de bus rompió el silencio de los transportistas. El gremio estima que más de mil buses que circulan en las rutas del noroeste de Guayaquil pagan a extorsionadores para poder trabajar. Bryan Chuchuca, de 32 años, era un conductor de bus de la Cooperativa Panorama, en Durán, que fue secuestrado durante 48 horas y después hallado muerto con signos de tortura, lo que alertó a los transportistas. [Ver más](#)



### Ambato entre las seis ciudades donde más circula dinero falso. La Hora

La circulación de billetes falsos es uno de los problemas que ha identificado la Policía Nacional en diferentes ciudades de alto flujo de comercio en Ecuador. Según los datos estadísticos de la Policía, existen evidencias de la circulación de dólares falsos, a través de usureros y captadoras ilegales de dinero. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 03 de octubre de 2022

## Femicidio de Belén Bernal siembra dudas en la formación policial. Primicias

La prueba del polígrafo como requisito de ingreso a la Policía Nacional se eliminó en 2017. Ahora, la idoneidad psicológica de los aspirantes se mide únicamente con pruebas y una entrevista para determinar posibles patologías. Relaciones sentimentales entre instructores y cadetes, fallas de control y falta de acción ante el cometimiento de un delito, fueron algunas de las irregularidades detectadas en la Escuela Superior de Policía (ESP) y que se revelaron tras el femicidio de María Belén Bernal. [Ver más](#)



## Se termina el plazo para aprehender a Germán Cáceres ¿Qué pasará con el Comandante de la Policía Fausto Salinas?. El Telégrafo

Germán Cáceres, principal sospechoso del femicidio de María Belén Bernal, se encuentra prófugo y con una difusión roja de Interpol, que permite su búsqueda y captura en casi 200 países. El presidente Guillermo Lasso, habría dado de plazo a la Policía Nacional hasta este fin de semana para que sea localizado. Caso contrario se daría la salida del comandante general de la Policía, Fausto Salinas. [Ver más](#)



## Preso se fuga de la cárcel de Ambato y lo recapturan en minutos. La Hora

La libertad no le duró mucho a Jorge V., quien fue capturado en plena huida de la cárcel de Ambato. La evasión y recaptura del ciudadano sucedió la mañana de este domingo 2 de octubre de 2022. Eran cerca de las 06:50 cuando se conoció sobre su escape. El personal policial dispuesto en la seguridad externa del centro penitenciario se activó. [Ver más](#)



## Líder de banda delincencial y uno de los presuntos involucrados en muerte de 'Don Naza' huyó tras retirarse dispositivo de vigilancia. El Universo

Según un informe de novedades del uso del dispositivo de vigilancia electrónica del Servicio Nacional de Personas Privadas de la Libertad y Adolescentes Infractores (SNAI), el pasado 30 de septiembre, en las instalaciones de la Fiscalía General del Estado, en Quito, a las 17:40, se realizó la instalación del dispositivo de vigilancia electrónica a esa persona. El sospechoso es considerado líder de una banda delincencial. [Ver más](#). Nota referente: [Expreso](#)



## Fiscales y jueces se 'arman' ante la falta de seguridades. Expreso

A casi tres semanas del asesinato del fiscal Édgar Escobar a escasos treinta metros del edificio principal de la Fiscalía, en Guayaquil, sus colegas se sienten desprotegidos. Ellos han tenido que autogestionar medidas para aplacar en algo los riesgos asociados con su oficio en medio de la ola de violencia narcoterrorista que golpea con mayor fuerza al puerto principal. Por ejemplo, en los accesos a ciertos edificios donde operan los agentes del Ministerio Público se ha implementado el uso de un detector de metales portátil en manos del policía que custodia ese paso, con el objetivo de requisar algún arma, que adquirió la Asociación de Funcionarios y Empleados de la Fiscalía del Guayas. [Ver más](#)



## Indagan vínculo de policía capturado en Esmeraldas con banda de Los Tiguerones. El Universo

Los sospechosos trataron de evadir un control de carretera en el sector del barrio El Coral, en la vía E15 sur Esmeraldas-Atacames y fueron seguidos por personal del Grupo Operacional Motorizado (GOM). Tras la persecución, los policías interceptaron con sus motos el vehículo en el que viajaban los tres sospechosos. [Ver más](#)



## Hombres en moto atacaron a policía que iba a su casa; uno de los supuestos antisociales murió al caer a pavimento tras reacción de agente. El Universo

La madrugada de este domingo 2 de octubre, los vecinos de la avenida Barcelona interrumpieron su descanso por varias detonaciones de arma de fuego derivadas de un ataque perpetrado en contra de un servidor policial. Según agentes que participaron del operativo, que dieron un informe preliminar en la madrugada, el servidor policial Luis L. M., quien ofrece sus servicios en el distrito Portete, se movilizaba en un vehículo al finalizar sus labores con dirección a su domicilio. [Ver más](#)



## Entre frutas y verduras se escondía droga que era comercializa en mercado de Quito. El Universo

Según la Fiscalía General del Estado, la venta de útiles de aseo, verduras, frutas y legumbres era solo la apariencia de lo que realmente sucedía, pues en su interior presuntamente se cometía ese delito. Cinco locales del mercado Chiriyacu, al sur de Quito, fueron objeto de una investigación impulsada por la Fiscalía Especializada en Delincuencia Organizada Transnacional e Internacional N.5 denominada Fedoti, informó la entidad. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 03 de octubre de 2022

## 'Me siento fatal con tanta inseguridad, que no tengan corazón de disparar y no vean si hay o no niños', dice invitada a reunión donde hubo nueve heridos en el Cristo del Consuelo. El Universo

Ciudadanos que compartían un agasajo de un menor y un adulto vivieron momentos de zozobra por un ataque violento suscitado en las calles Octava y Sedalana, en el Cristo del Consuelo, en el suroeste de la urbe, la madrugada de este domingo. Allí, pasada la medianoche del sábado, un hombre se bajó de un automóvil y arremetió en contra de personas que estaban sobre una esquina de la casa donde se daba la reunión. [Ver más](#)



## Dictan prisión preventiva para acusado de extorsionar a un funcionario judicial. El Comercio

Por pedido de Fiscalía General del Estado, una jueza de Guayas dicta prisión preventiva para un hombre acusado de extorsión a través de la modalidad "vacunas". Así lo dieron a conocer a través de las redes sociales este domingo 2 de octubre de 2022. El acusado está identificado como Javier Andrés M. G. Según la investigación del caso se determinó que exigía USD 500 a un funcionario judicial bajo la modalidad conocida como "vacunas". [Ver más](#)



## Balacera en Cristo del Consuelo causa nueve personas heridas. El Universo

En la Octava y Oriente, en el sector del Cristo del Consuelo, las balas volvieron a alterar a los vecinos de ese sector. Era cerca de la medianoche del sábado 1 cuando individuos a bordo de un carro llegaron al sector y comenzaron a disparar contra personas que estaban reunidas afuera de un domicilio. [Ver más](#)



## Germán Cáceres sí es buscado por Interpol aunque no aparezca en la página web. La Hora

La Policía ecuatoriana informó que se activó la notificación roja internacional para lograr la captura del teniente Germán Cáceres. Sin embargo, en redes sociales se indicó que era falso porque no aparecía en la página web. ¿Qué pasó? La Policía ecuatoriana informó, el viernes, 30 de septiembre de 2022, que se activó la notificación roja internacional para lograr la captura del teniente Germán Cáceres, principal sospechoso del asesinato de su esposa, María Belén Bernal, tras haber ingresado a visitarlo en la Escuela Superior de Policía, en Quito. [Ver más](#)



## @armada\_ecuador

#Manabí | Precautelamos la seguridad y salvaguarda de la vida humana en el mar, articulando esfuerzos se realizó el rescate de 06 pescadores que se encontraron a la deriva llevándolos a puerto seguro. [Ver más](#)



## @FuerzaAereaEc

Cumplimos #102AÑOSFAE Y ESTAREMOS EN EL MALECÓN 2000 CompartiDO la Historia de la Avión en Nuestro País, en la "Exposición Aeronáutica y Retreta Musical" [Ver más](#)



## COYUNTURA

### La inversión extranjera en Ecuador registra un incremento del 218%. Expreso

El Ministro de Producción, Julio José Prado, compartió a través de su cuenta de Twitter, el balance de las inversiones en el primer trimestre del 2022. Prado informó que es el nivel más alto de los últimos años, incluso más alto que antes de la pandemia. [Ver más](#)



### La recesión mundial ya afecta al Ecuador en temas sensibles como el financiamiento y el ingreso de divisas vía exportaciones. La Hora

El país necesita recursos frescos para que crezca su economía. La recuperación plantea retos en los sectores público y privado. La recesión mundial, que se traduce en menor crecimiento y actividad económica, ya está afectando a Ecuador en tres ámbitos: caída de volumen vendido en exportaciones; dificultades para atraer inversión y financiamiento externo; y encarecimiento del crédito interno. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 03 de octubre de 2022

## **Convertir a la Fiscalía en la nominadora de los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana es lo que propone la enmienda presidencial. El Universo**

Con la propuesta de enmienda a la Constitución de la pregunta 6 se busca modificar el mecanismo para seleccionar a las principales autoridades de control del Estado, pero también cambiar la forma de conformar el pleno del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), para que sea la Fiscalía General la "autoridad nominadora" de los siete consejeros. Han transcurrido 20 días en los que la iniciativa de referéndum de ocho preguntas para enmendar la carta política que planteó el presidente de la República, Guillermo Lasso, está en manos de los jueces de la Corte Constitucional (CC) para que emita un dictamen previo de constitucionalidad, tanto en la definición de la vía que se requiere para efectuarla como en la revisión de que los considerandos y anexos no alteren derechos y garantías. [Ver más](#)



## **BCE sugiere precio de petróleo de USD 64,8 para Proforma 2023. Primicias**

El gerente del Banco Central, Guillermo Avellán, prevé que la inflación anual de Ecuador sea de 2,8% en 2023, menor a la cifra casi 4% de 2022. Octubre es un mes decisivo en las cuentas fiscales, pues el Ministerio de Finanzas elabora desde ese mes la Proforma del Presupuesto General del Estado para 2023. [Ver más](#)



## **4,7 millones de ecuatorianos, afiliados a partidos o movimientos. Primicias**

as organizaciones políticas nacionales han registrado ante el CNE 3,8 millones de firmas de ciudadanos que, muchas veces, niegan ser miembros de partidos. Sólo en los últimos tres meses, el CNE registra 16.931 solicitudes de desafiliación. El número de organizaciones políticas que registra Ecuador es alto. Para las elecciones de 2023, hay 276 partidos y movimientos nacionales, provinciales, cantonales y parroquiales que podrán presentar candidatos. [Ver más](#)



## **Lucha anticorrupción: el Gobierno deserta. Expreso**

A la asambleísta de CREO Ana Belén Cordero le tocó hacer el trabajo sucio. No es la primera vez. Ya en abril pasado, cuando la Comisión de Fiscalización de la que ella es vicepresidenta debatía el informe Petrochina, sobre la trama de corrupción que le costó 5 mil millones de dólares al país por concepto de intermediación petrolera, ella prefirió ausentarse, enviar a su alterno e instruirlo a control remoto para que se abstuviera en la votación. En aquella ocasión el voto dirimente de Fernando Villavicencio salvó el informe, que precisamente esta semana llegó al gobierno de Estados Unidos. [Ver más](#)



## **Quito acogerá encuentro intercultural sobre respuestas frente a la pandemia. Vistazo**

Quito acogerá el encuentro intercultural: "Resiliencia y respuestas comunitarias frente a la pandemia de la covid-19", organizado por el Programa de Pequeñas Donaciones PPD/FMAM/PNUD y la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso) Ecuador, entre otros. La pandemia, además de las graves y evidentes repercusiones en la salud, alteró las interacciones sociales, la vida cotidiana, las dinámicas económicas y ambientales de todo el mundo y, de una manera particular, la de los pueblos indígenas y comunidades rurales de Ecuador, señalaron este domingo los organizadores del encuentro. [Ver más](#)



## **Paso a paso: Así debe llenar el censo en línea en Ecuador. El Comercio**

Durante todo el mes de octubre los habitantes de Ecuador pueden realizar el censo en línea a través de la página web <https://censoenlinea.censoecuador.gob.ec>. El proceso tiene como objetivo conocer ¿cuántos habitantes tiene el país?, ¿cómo viven? y ¿en qué condiciones lo hacen? La página web estará habilitada todos los días hasta el 31 de octubre, de 07:00 a 23:59. El único requisito es tener a mano la cédula de identidad de todos los miembros del hogar y acceso a Internet. [Ver más](#)



## **Proyecto Eólico Huascachaca amenazaría al cóndor andino; se piden implementar medidas preventivas. El Universo**

El Proyecto Eólico Minas de Huascachaca (PEMH), que se construye en la provincia de Loja, ha provocado varias alertas debido a su posible impacto en la población de aves y murciélagos, pero en especial del cóndor andino, que está en estado crítico de extinción. El PEMH se levanta en el cantón Saraguro y sus obras se ubican en las mesetas relativamente planas orientadas de sur a norte, denominadas Uchuca y Yuluc, en las cuales se emplazarán los catorce aerogeneradores. [Ver más](#)



## **Incendio forestal en el cerro Puntas se ha extendido por tres días. Primicias**

El cerro Puntas está ubicado en la cordillera oriental de los Andes, al borde de la Reserva Ecológica Cayambe-Coca, que abarca cuatro provincias. Un incendio forestal se registra en el cerro Puntas, en el oriente de Quito, desde el 30 de septiembre de 2022, según el Servicio Integrado de Seguridad ECU 911. El 2 de octubre, el Cuerpo de Bomberos de Quito informó que 26 personas realizan trabajos de control y extinción del fuego. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 03 de octubre de 2022

## OPINIÓN

<p><b>Militares y seguridad. Farith Simón. El Comercio</b></p> <p>El debate sobre el rol de los militares en tareas relacionadas con la seguridad ciudadana es recurrente, toma protagonismo cuando el delito y la delincuencia parecen fuera de control, se incrementan los hechos delictivos y con ello la sensación de inseguridad, pareciendo el Estado ineficaz y superado. Una obligación estatal es tomar medidas para garantizar la seguridad ciudadana; no hacerlo es una omisión violatoria al derecho que tenemos todos a contar con condiciones mínimas de seguridad, para llevar adelante nuestros proyectos de vida en entornos libres del temor de sufrir violencia delincuencia que amenace la libertad, los bienes, la integridad y la vida. Sentimos la amenaza cotidiana de ser víctimas de la delincuencia, una amenaza que afecta de manera desproporcionada a los más pobres. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Corrupción y narcotráfico, nuestra cotidianidad. Santiago Basabe. Primicias</b></p> <p>Basta observar el parque automotor de las principales ciudades del país para dudar de la licitud de los recursos económicos que los financian. Vehículos de alta gama, nuevos o casi nuevos, que superan los USD 100.000, son cada vez más comunes indistintamente del lugar. Si quien observa pudiera hacer abstracción del país en el que se encuentra, pensaría que se halla en uno de esos en los que los niveles de consumo son elevados a raíz de la prosperidad del sistema económico. Pero no, Ecuador no está entre esos países ni de lejos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cientelismo electoral. Modesto Apolo. Expreso</b></p> <p>Tras el lamentable femicidio de María Belén Bernal, el correísmo en la Asamblea reclama un baño de verdad, olvidando, convenientemente, los asesinatos cometidos durante el correato, los que también deben ser esclarecidos. Durante el gobierno de Correa se dieron 35 asesinatos vinculados a casos de corrupción, narcotráfico y a protesta social. La justicia de aquella época, alineada al discurso del Ejecutivo de que se trataba de “delincuencia común”, fue acolitado por el silencio de los defensores de los derechos humanos, los cuales han quedado en deuda con la sociedad ecuatoriana. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La inflación y la pobreza no ceden. Juan Pablo Lira. El Comercio</b></p> <p>Las previsiones del Fondo Monetario Internacional (FMI) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) no son buenas. La inflación promedio en el continente llegará este año a más de un 12% mientras la pobreza crecerá hasta llegar a un 33% mientras la extrema se situará en el 14,5%. Argentina está muy afectada, con un 40% de pobreza mientras la inflación superará el 70%. En Colombia el 39,3% de la población está catalogada como pobre, mientras la inflación llegó en agosto a un 10,9%. Brasil, la principal economía de la región, el mes pasado llegó a una inflación del 10%, y el 30% de los brasileros vive bajo la línea de la pobreza. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los 1.726 puntos. León Roldós. El Universo</b></p> <p>Según información del 28 de septiembre del 2022, es el nivel en que se situó el riesgo país del Ecuador a esa fecha, cifra más alta que la de junio del 2022, 1.600 puntos, en pleno paro nacional, que luego se redujo sensiblemente cuando se percibió que el Gobierno del presidente Lasso retomó el control del Ecuador. En septiembre del 2020, cuando se estaba trabando la renegociación de la deuda con los tenedores de bonos, el nivel llegó a los 2.800 puntos, pero luego se colocó por debajo de mil puntos. La elección de Guillermo Lasso fue valiosa para la imagen del país, al inicio de su gobierno. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Avances y retrocesos. Manuel Castro. La Hora</b></p> <p>El Ecuador es país joven —192 años como república—, por lo que no hay que asustarse si a veces retrocedemos y no siempre avanzamos. Si se estudia nuestra historia vemos que desde 1830 hemos avanzado: se ha logrado igualdad ante la ley, libertad electoral y de educación, la mujer ya no es incapaz relativa, los derechos de los trabajadores han sido reconocidos y muchas conquistas más sociales y económicas, como la existencia de la seguridad social, todo dentro de nuestras limitaciones. No hay que olvidar que pasamos de la monarquía que vivimos en la época colonial, con todos los prejuicios y tradiciones españolas, a país independiente y republicano. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Colores patrios con simbolismo de valores. Paola Gómez Cervantes. El Universo</b></p> <p>El ser humano está lleno de símbolos visuales y sonoros que componen el tejido de su identidad. Un tejido complejo, permeado de las experiencias familiares y del entorno social de cada individuo. Estos símbolos reciben distintos niveles de importancia de acuerdo con lo que más nos ha marcado, lo que más nos interesa, lo que más amamos. <a href="#">Ver más</a></p>	<p><b>ELUNIVERSO</b> El Mayor Diario Nacional</p>
<p><b>Sanción para corruptos. Franklin Barriga López. La Hora</b></p> <p>Un tribunal chino ha condenado a muerte a un viceministro de Seguridad Pública y a otro funcionario de igual jerarquía en el área de la Justicia, además de ser privados de sus derechos políticos y la confiscación de todas sus propiedades. ranscurridos dos años de la suspensión de esta condena, puede ser conmutada la pena por cadena perpetua sin opción a libertad bajo fianza. Se argumenta que estas medidas se adoptaron por cuanto los implicados aceptaron sobornos multimillonarios y, aprovechándose de sus cargos, obtuvieron beneficios personales. <a href="#">Ver más</a></p>	



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 03 de octubre de 2022

## No maten al periodista. Sara España. Expreso

Ecuador tiene periodistas que no se compran y que son distinguibles de los que ahora son actores políticos. Que esta despedida sirva para que sigan leyendo y escuchando a las voces fuertes e incorruptibles que hay. La prensa corrupta es un eslogan de los que no quieren ser vigilados'. Para cuando se publiquen estas líneas, habré dejado ya Diario EXPRESO. Pero ahora que las estoy escribiendo, agoto mi último día en el diario más incisivo de Ecuador. No me da rubor presumir del rol que desempeña en Ecuador el periódico en el que he trabajado durante 10 años. Y esta columna final está pensada como un reconocimiento a los periodistas que no se rinden y no ceden ante el poder. [Ver más](#)



## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Delincuencia complica la educación en sectores populares de Guayaquil – Teleamazonas 2-octubre -2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>El drama de los familiares de desaparecidos en Ecuador – Teleamazonas 2-octubre-2022 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Ciudadanos preocupados tras una semana de mortal naufragio. Menciona a FF.AA – Ecuavisa 2-octubre-2022</p>	
<p>La justicia prohibió la demolición del edificio de la Escuela Policial. Ecuavisa 2-octubre-2022</p>	
<p>Policía controla protesta social. TC 2-octubre-2022</p>	